

LES TRAVAUX DISTRIKAUX A FLEVILLE

Depuis 1975, la Commune de Fléville fait partie du District de l'Agglomération Nancéienne, et l'Administration Municipale a fait il y a 2 ans déjà le recensement des travaux à effectuer, notamment dans le domaine de l'adduction d'eau et de l'assainissement.

Si l'on considère que les canalisations d'eau étaient vétustes et inadaptées à notre croissance, il a fallu songer aussi à la protection et la lutte contre l'incendie autrefois insuffisante avec un réservoir de 100 m³ ; mais aussi il est devenu nécessaire de faire bénéficier tous les habitants du service d'assainissement déjà amorcé mais non encore terminé.

En raison de l'importance des travaux et des études nécessaires à leur réalisation, ceux-ci n'ont pu être exécutés immédiatement, aussi il a fallu attendre les années 1977 et 1978 pour la plupart d'entre eux, ne serait-ce qu'au plan de leur budgétisation au titre des exercices financiers du District.

Il nous est paru important de présenter aux lecteurs du Bulletin Municipal un aperçu de ces réalisations avec les sommes qui ont été engagées par le District Urbain et dont le détail est le suivant :

TRAVAUX D'ASSAINISSEMENT

- Viabilité de la Rue du Breuil -

La création du réseau d'eaux pluviales (Ø 600 mm) et d'eaux usées (Ø 300 mm) a été effectué par l'Entreprise DAUTREMENT en 1976. Le montant de ces travaux représente une somme de FF 145.000

- Assainissement de la Rue du Château et Chemin Vicinal n° 5 -

Les canalisations d'eaux pluviales (Ø 300 mm) et d'eaux usées (Ø 300 mm) ont été posées par l'Entreprise WEBER pour la somme de FF 320.000

- Assainissement du Chemin Départemental 71 (vers Lupcourt) et du Chemin de la Woëvre -

L'Entreprise RUVENHORST-HUMBERT a posé des canalisations d'eaux pluviales d'un diamètre de 300 mm et eaux usées d'un diamètre de 300 mm. L'ensemble de ces travaux a coûté en 1977 FF 295.000

L'ensemble du montant des investissements effectués jusqu'à ce jour par le Service de l'Assainissement du District Urbain représente donc le total des sommes ci-dessus, soit FF 760.000

TRAVAUX D'ADDUCTION ET RENFORCEMENT DU RESERVOIR DE MANONCHAMP

Ces travaux comprennent les postes suivants :

- Conduite depuis la ZAC de la Zone Industrielle de Fléville Sud jusqu'au réseau de la Commune -

Ces travaux qui comprennent la pose d'une conduite de 1.000 ml ont été réalisés par l'Entreprise DAUTREMENT pour une somme approximative hors taxe FF 140.300

- Conduite posée sur le Chemin du Devoir -

Cette conduite de Ø 160 PVC permet le renforcement de la distribution et du réseau d'incendie sur une longueur de 240 ml et elle a été réalisée par la SOCEA pour le prix hors taxe de FF 71.680

- Remplacement de la conduite d'eau Ø 160 PVC Rue du Château -

Ces travaux ont été rendus nécessaires par l'état de vétusté de cette conduite qui datait de 1939-1940 et ne pouvait supporter un accroissement de pression. L'entreprise SOCEA a réalisé ces ouvrages avec la pose de 3 poteaux incendie et le tout pour une somme hors taxe de FF 84.998

- Renforcement du réseau incendie et pose d'une conduite d'un diamètre 160 PVC sur le CD 71 avec pose de 3 poteaux incendie -

Ces travaux ont été réalisés par l'Entreprise SADE pour un montant approximatif hors taxe de FF 160.000

- Agrandissement du réservoir de Manonchamp et construction d'une station de pompage -

Le réservoir de Fléville a donc, grâce à une cuve supplémentaire de 300 m³ une capacité totale de 400 m³ ; par ailleurs une station de pompage équipée de 2 groupes moto-pompes à axes horizontaux de 60 m³/h a été installée. Ces travaux sont réalisés par l'Entreprise BONINI pour une somme hors taxe de FF 380.621

Au total tous ces travaux du Service de l'Eau représentent une somme globale approximative hors taxe de FF 837.599, et tous services confondus eaux et assainissement, les sommes engagées représentent plus de FF 1.600.000.

Nous pouvons donc mesurer les efforts accomplis qui bien entendu ne sont pas à la portée des finances communales, mais aussi les contribuables du District Urbain à Fléville devront également avoir à l'esprit le montant de ces dépenses lorsqu'ils recevront leur feuille d'imposition au titre du District, et ce ne sera que justice.

Les efforts du District Urbain se continueront encore dans le sens d'un accroissement des services rendus et destinés à améliorer la qualité de vie des habitants de la Commune.

RALLYE PROMENADE DU 11 JUIN 1978

organisé par l'Association Familiale de FLEVILLE

Pour un premier essai ce fut, dans l'ensemble un succès :

- 42 véhicules inscrits et partis,
- 41 arrivés
- Le soleil de la partie
- Une ambiance détendue et beaucoup de bonne humeur.

ont contribué à faire de ce Dimanche une grande Fête familiale pour les habitants de FLEVILLE et leurs amis.

C'est sous un soleil radieux et dans un petit vent frais que toute cette joyeuse équipe s'est retrouvée devant la Mairie, pleine d'enthousiasme, à 8 H 30 précises où le départ était donné.

Après une course au trésor assez farfelue, nos concurrents durent reconstituer un puzzle leur permettant de deviner le parcours les conduisant à la première étape. Ils admirèrent au passage le clocher vrillé de l'Eglise de VEZELISE. Après la traversée de FAVIERES, ils s'arrêtèrent dans la forêt domaniale de ST-AMOND où ils tressèrent une couronne de lierre, de ronces, d'aubépine, de fleurs..., dont le conducteur doit rester coiffé jusqu'à l'arrivée.

A PUNEROT, terme de la première étape, une série de jeux d'adresse leur permit de se dégourdir les jambes, au grand ravissement des organisateurs et des participants.

A partir de cette première étape, la promenade devint plus sérieuse et permit de découvrir plus à fond les villages traversés, petits villages coquets ayant gardé leur caractère d'antan .

Un questionnaire permit à nos 41 équipages (un ne s'était pas présenté au premier contrôle et n'atteignit jamais l'arrivée) de remarquer les curiosités locales :

- meurtrière à rotule de RUPPES,
 - armoiries du Château de JUBAINVILLE et "ses fameux 12 Apôtres".
 - coutume des "Mais"
 - lavoir de SAUVIGNY où tout le monde supporta allègrement les dures épreuves du biberon "sans le pastis"espéré, et où l'on ne compta aucun noyé pour le jeu des bateaux.
- Les hommes passèrent à la séance de maquillage.

- BRIXEY-AUX-CHANOINES et ses nains.
- GOUSSAINCOURT et son Château, centre d'art artisanal (faïences bleues, tissage, fer forgé et travail bois), arrivée du Rallye.

Une dernière épreuve faisait appel à la dextérité des conducteurs : un démarrage en côte sévère sur un chemin poudreux, avec un oeuf, derrière la roue, à ne pas écraser.

Et pour faire oublier toutes ces mésaventures, un apéritif bien mérité, fut offert gracieusement à tous les participants..

A la grande satisfaction des organisateurs, tout le monde se retrouva autour du barbecue pour faire cuire, qui sa saucisse, qui sa côte de porc, qui sa merguez.

En tout, deux cents personnes qui pique-niquèrent dans un cadre champêtre sous le soleil toujours de la partie.

Dans l'après-midi, un lâcher de ballons attira tous les enfants, un match de foot qui s'organisa spontanément déchaîna les passions.

D'autres jeux permirent aux participants de patienter jusqu'à la lecture du palmarès et la remise des prix.

En résumé, une journée agréable et réussie, à tel point que certains rallye-men prirent leur repas du soir sur place.

Rendez-vous au prochain.

L'Association Familiale de FLEVILLE remercie toutes les personnes qui, au cours de cette année, ont participé à l'organisation et à la réalisation des différentes activités. Elle adresse également ses remerciements à celles qui ont offert du matériel permettant le fonctionnement d'une cantine pour le 1er Centre aéré qui démarrera le Lundi 3 Juillet, accueillant une vingtaine d'enfants de 8 à 12 ans.

Le 3 Juillet s'ouvrent également les Ruches enfantines pour les plus petits, soit une à FLEVILLE-NORD avec un nombre record de 40 enfants et une à FLEVILLE-CENTRE.

Les Ruches fonctionnent maintenant pour la septième année, occupant ainsi grand nombre d'enfants pendant une partie des vacances.

Avec les vacances, prennent fin les mercredis éducatifs où les activités telles que terre, marionnettes, peinture, découverte de la nature (insectes et plantes), ont apporté à une trentaine d'enfants l'occasion de créer, d'imaginer et de se détendre.

Rendez-vous leur est donné en Septembre.

Se terminent également les activités du Club féminin qui reprendront dès Septembre prochain.

DE QUELQUES NOMS DE FAMILLE ET PRENOMS

A FLEVILLE

Nous nous sommes efforcés dans quelques précédents articles du Bulletin Municipal, de retrouver certains aspects de la vie de notre Commune tant dans les temps passés que dans les temps modernes. Il ne s'agit pas de faire oeuvre d'histoire, mais de retrouver les racines probables de notre vie communale et aussi le souvenir des temps anciens pour forger notre communauté dans un monde troublé où beaucoup de choses sombrent dans l'oubli.

Cette mémoire du passé nous l'avons aussi recherchée dans les Registres d'Etat Civil et Registres Paroissiaux de Fléville dont les premiers remontent à 1637. Toute la vie de notre Commune s'y trouve avec des noms de famille qui reviennent souvent et dont certains se sont perpétués jusqu'à nos jours.

Bien sûr cette lecture est ardue, parfois difficile en un temps où l'écriture n'était pas à la portée de tout le monde, à telle enseigne que bien souvent les mariés et leurs témoins signent d'une simple croix ; on se rend compte aussi combien les familles étaient nombreuses (6 à 7 enfants) tant pour une période déterminée on retrouve les noms et prénoms des parents.

Nous vous livrons donc quelques résultats de ces recherches, notamment sur les familles qui ont fait souche à Fléville depuis longtemps et vous donnons aussi un aperçu des prénoms les plus généralement utilisés.

En 1670, soit pratiquement au début des Actes Paroissiaux, les principales familles, ou du moins celles qui reviennent le plus souvent, sont les HOGARD, MARCHAL, COLLENET, BAYARD, LOMBARD,

GALLIOT, et de ce fait nous devons rendre hommage aux deux premières, les HOGARD et MARCHAL qui ont perduré à Fléville jusqu'à nos jours. Les COLLENET et BAYARD persistent aussi très longtemps et pratiquement jusqu'à Napoléon et l'Empire. Joseph HOGARD est déjà syndic de la Commune en 1671 et Sigisbert COLLENET est Maire en 1784.

Au cours du 18^{ème} Siècle avec l'accroissement de la population du village, de nouvelles familles arrivent, ce sont dès 1735 les VUILLAUME et les NICOLAS, les FERRY et les TISSOUX vers 1785, les RECEVEUR vers 1788 puis les ROYER, CEZARD et les BONNABEL vers 1790 et les DEMENGE vers 1792.

C'est alors qu'avec la Révolution, et dès 1793, les Registres Paroissiaux deviennent les Registres d'Etat Civil et les Actes sont enregistrés par devant l'Officier Public de la Maison de la Commune ; pareillement du reste, le laboureur devient cultivateur, mais les métiers et professions ne changent pas, ce sont toujours : maréchal-ferrand, tonnelier, cabaretier, huissier, garde-chasse. Passés les temps troublés de la Révolution, on constate de nouveaux arrivants, ce sont les CHOFFET, MUEL, CHAMAGNE, HUMBERT, HOCQUART, MIENVILLE, GIGOUT vers 1810 et BONNABEL est Maire en 1815.

Vers 1820, les Registres mentionnent les MAUJEAN, les BOULANGER, les MOUROT, les SOUDIEU (alliés des COLLENET) en 1824 auxquels il faut ajouter les GALTIER, PERRIN et BADEL.

Plus tard au cours du siècle dernier, on trouve dans les Actes d'Etat Civil un certain nombre de familles dont beaucoup ont encore des descendants à Fléville, ce sont les CHONE (1845), les RENAULD (1846), les ZIMMER (1848), les VELTIN (1849), les DUCRET (1851), les GUSSE et LOUIS (1852), les PAULUS (1854).

Il n'est pas possible de mentionner tous les noms et nous nous arrêtons vers ces dates car chacun peut venir consulter les Actes d'Etat Civil qui se trouvent encore en Mairie. De plus, nous n'avons voulu donner qu'un aperçu de ceux qui reviennent souvent, et nous nous excusons de toute omission ou oubli qui aurait pu se glisser dans cette énumération dont le but est seulement historique et non généalogique car certaines familles ont établi elles-mêmes leur arbre généalogique.

Il intéressera, peut-être, nos lecteurs de connaître enfin quelques prénoms utilisés à Fléville dans l'ancien temps, si ce n'est inspirer ceux qui recherchent notre tradition.

Du côté féminin, un prénom revient souvent c'est BARBE, mais il y a aussi les ADELAIDE, EMERITE, ELISABETH, APOLLINE, CATHERINE, ANTOINETTE, puis à la Révolution des MARIANNE, et sous Napoléon des HORTENSE et plus tard des EUGENIE.

Parmi les hommes, il faut mentionner SIGISBERT, PANCRACE, NICOLAS, BARTHELEMY, BLAISE, JEAN-BAPTISTE, ANTOINE, SCHOLASTIQUE, MANSUY, SEBASTIEN, VICTOR.

Ces prénoms sont surtout ceux de saints révéérés en Lorraine, quant à BARBE c'est celui d'un martyr du 4ème Siècle en Orient qui avait un sanctuaire réputé au village de Sainte Barbe près de Metz.

Parvenus au terme de cet article, il faut constater que certains faits frappent l'esprit du lecteur des Actes Paroissiaux ou d'Etat Civil. C'est tout d'abord la longévité de certaines familles que l'ont peut appeler long-vivantes puisqu'elles ont subsisté pendant environ 300 ans, et fait curieux sur le plan linguistique, certaines portent une terminaison en ARD (GODARD, HOGARD et CEZARD plus tard). En fait si CEZARD est une variante de CESAR, GODARD est un nom de formation germanique composé de GOD (Dieu) et HARD (fort), soit Dieu fort : quant à HOGARD de même formation, il est composé de HOG ou HOGET nom aux origines diverses et du diminutif ARD, fréquent dans nos régions et en particulier dans les Vosges. On n'en finirait pas d'étudier l'origine des noms de famille, mais aussi si de nouvelles familles viennent s'établir à Fléville au 18ème Siècle c'est que la population de notre Commune a beaucoup augmenté vers les années 1750 puis aumment où la Lorraine est devenue française. L'origine de ces nouveaux venus est difficile à établir, non seulement parce que l'espace lorrain se confond petit à petit avec la France, mais aussi du fait que de nombreuses interprétations familiales existaient avec les autres Communes du Vermois, ce qui explique des déplacements de familles pour des raisons parfois purement d'exploitation agricole.

Ainsi on peut dire que notre Commune, et certainement comme d'autres communes, a suivi et subi dans sa population toutes les courbes avec les heurs et malheurs de l'histoire de la Lorraine puis de la